

# Préface

Les recommandations de l'OMS sur le diagnostic, la prévention et le traitement de l'infection à VIH ont été considérablement modifiées au cours des cinq dernières années. Ces directives, guide indispensable des acteurs de soins et des responsables de programmes des pays d'Afrique, ont été élaborées grâce à une analyse critique et collective des résultats des essais thérapeutiques et des suivis de cohortes conduits en grande partie sur le continent africain. Des avancées majeures ont été obtenues, conduisant notamment à recommander le traitement antirétroviral universel, la prophylaxie préexposition et à optimiser les stratégies thérapeutiques antirétrovirales des adultes mais aussi des enfants et des adolescents de catégories d'âge spécifiques insuffisamment prises en compte jusqu'alors. La troisième édition du *Mémento thérapeutique du VIH/sida en Afrique* tombe à point nommé pour la mise en œuvre des nouvelles stratégies recommandées par l'OMS dans la lutte contre le VIH, ses multiples complications et les co-infections VIH et virus des hépatites B et C.

Ce document actualisé est, à n'en point douter, un outil précieux qui contribuera à l'optimisation de la prise en charge globale des patients infectés par le VIH et à la prévention de la maladie à tous les niveaux de la pyramide sanitaire. Je souhaite que les acteurs de soins en Afrique en fassent le meilleur usage mais aussi que, forte des avancées incessantes de la recherche aussi bien fondamentale que translationnelle, une nouvelle édition devienne rapidement indispensable.

**Gottfried Otto Hirschall**  
Directeur du département du VIH/sida  
Organisation mondiale de la santé